

# ALIANZA PARA EL CORREDOR SECO ACS-USAID



Muchos conductores se detienen en la finca de la familia Sánchez Ramos para comprar productos frescos.

## ¡Avanzando con EXITO!

### Con ACS-USAID ¡Diversificando para soñar en grande!

En San Antonio Valle, departamento de Lempira, viven los esposos Cándida Ramos y Luciano Sánchez. En los últimos años sus ingresos han dependido de una pulpería y de la venta de granos básicos que ellos mismos cultivaban en época de invierno.

Con la asistencia técnica del Proyecto ACS-USAID, esta familia diversificó su producción. Ahora tiene un mercadito donde la gente llega a comprar productos recién cosechados, la finca de los esposos además de productos agrícolas también ofrece nuevos productos: "Con las ganancias de lo que vendemos hemos comprado una vaca parida que nos da leche, ahora también vendo paletas y cuajada", comenta Cándida.

Con el apoyo del proyecto además de recibir asistencia técnica permanente, instalaron un sistema de riego para irrigar siete tareas y su visión empresarial les ha permitido un gran cambio: "Yo tengo buena variedad porque la gente viene a la finca a buscar yuca, habichuelas, frijoles y elotes. Antes, el terreno lo alquilábamos para secar café, pero ahora aprovechamos la tierra", dice la entusiasta productora.

Cándida recuerda que vender elotes generó precios altos a cinco lempiras la unidad, pero muchos vecinos hicieron lo mismo y el precio bajó a dos, con apoyo de ACS-USAID este problema se volvió una oportunidad "Nelly (técnica de procesamiento y valor agregado del proyecto) me enseñó a hacer tamalitos, atol y montucas, saqué unos L10,000 solo de ganancias", expresó complacida.

Luciano destaca la importancia del agua: "ACS-USAID aportó el equipo y accesorios para traer agua desde Gualguire y la comunidad contribuyó con la mano de obra por 77 días para hacer los trabajos... en la zona de la fuente de agua también sembramos los árboles que nos dieron para reforestar", recordó.

La diversificación en el campo también redujo el riesgo... "días atrás un torbellino nos botó las plantas de maíz cargadas con mazorcas, pero esta pérdida fue compensada con la venta L8,750 de piña MD2, un cultivo de alto valor promovido por el proyecto" dijo el agricultor. El cambio de una agricultura tradicional a una diversificada ha sido la clave para el crecimiento económico de esta familia.



Los emprendedores felices en su parcela.

